

**Curso de estudio Bíblico por correspondencia**

Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

1 Juan Lección 5

1 Juan 2:12-17

(devuelva solamente las páginas 7 y 8)

**Mire antes de amar**

*Todos los cristianos necesitan, cuidadosamente amar a Dios, no al mundo.*

Lo que más amamos influencia cómo vivimos. Quizás usted ha visto a un joven repentinamente tener interés en el arte, simplemente porque a la muchacha que él quiere le gusta el arte. O una muchacha que nunca ha tenido interés en los deportes, de repente se encuentra echando porras en un juego de fútbol, porque el joven a quien ella ama le gusta el fútbol. Cuando amamos algo, le ponemos un alto valor. Debido a ese valor, alegremente invertimos nuestro tiempo, energía, y dinero en ello.

En nuestras vidas espirituales enfrentamos el desafío de qué amar. Por supuesto, como cristianos sabemos que el amar a Dios debe tener prioridad en nuestros corazones. No obstante, en la práctica no siempre vivimos lo que sabemos. Fallamos en amar a Dios como debemos, por consiguiente, también fallamos en vivir para Dios como debemos.

Juan resaltó la razón por la que nuestro amor a Dios no siempre es lo que debe ser. Enfrentamos el desafío constante de tentaciones que se esfuerzan en dañar nuestro amor por Dios. El mundo proporciona muchas alternativas atractivas. A través de los deseos de la carne, los deseos de los ojos y la vanagloria de la vida, el mundo nos tienta para dirigir nuestra vista fuera de Dios y hace otras cosas. Cuando caemos en esta tentación, nuestro amor por Dios inevitablemente disminuye.

Los cristianos en cada fase de su desarrollo espiritual necesitan reconocer y resistir la tentación. La obediencia a la Palabra de Dios nos da poder para superar los esfuerzos del maligno, quién está intentando arrastrarnos hacia abajo. La desobediencia llevará a la desilusión, porque lo que ofrece el mundo se acabará. Solamente lo que Dios da es permanente.

**Fuerte para Enfrentar al Enemigo**

Después que Juan enseñó sobre las cualidades de obediencia y amor que marcan las vidas de cristianos genuinos, volvió su atención a un desafío importante. A lo largo de esta carta, Juan recalcó que los peligros espirituales están siempre cerca. Por consiguiente, quiso asegurarles una vez más a sus lectores de su identidad con Cristo, y les recordó de los enemigos que deben enfrentar y combatir.

En 2:12-14, Juan se dirigió a sus lectores como hijitos, padres, y jóvenes. Cuando nosotros hablamos de las fases de la vida, con frecuencia dividimos la

## Curso de estudio Bíblico por correspondencia

Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

vida en niñez, juventud y madurez. Lo mismo puede decirse de la vida espiritual. Las personas que han sido salvas recientemente son niños espirituales. A través de su obediencia fiel y de su dedicación, con el tiempo, llegan a ser creyentes maduros.

Juan dejó en claro que todos sus lectores eran verdaderos cristianos. Él dijo que estaba escribiendo a los hijitos, "**porque vuestros pecados os han sido perdonados**" (1 Juan 2:12). Él estaba escribiendo a los padres "*porque conocéis al que es desde el principio*" (v. 13). Él escribió a los jóvenes "*porque habéis vencido al maligno*" (v. 13). Todos los grupos demuestran una relación viva con Dios. En la mente de Juan no había ninguna duda sobre la salvación de ellos.

Para reforzar esta verdad, Juan repitió sus referencias a los tres grupos con muchas palabras similares (vv. 13, 14). No solamente habían los hijitos recibido el perdón de pecados, sino que también habían conocido al Padre (v. 13). Los padres habían conocido al Dios eterno al caminar con Él durante un periodo de muchos años (v. 14). Los jóvenes han vencido al maligno debido a la fuerza espiritual que viene por la Palabra de Dios (v. 14).

Aunque tiene sentido ver a los hijitos, jóvenes, y padres como fases progresivas en la madurez espiritual, la forma en que Juan escribió deja una pregunta. ¿Por qué se dirigió a ellos en la secuencia de hijitos, luego padres y por último jóvenes, en vez de seguir el esperado orden cronológico de hijitos, jóvenes y padres? Algunas personas han sugerido que Juan pudo haber usado los tres términos para referirse al grupo entero de cristianos desde diferentes perspectivas. Es verdad que Juan usó "hijos" en otra parte para referirse a todo el grupo de creyentes. 2 Juan 1:4, 3 Juan 1:4.

Si Juan usó los tres términos para dirigirse a todo el grupo de lectores, estaba diciendo algo muy especial. Como hijos, ya habían sido perdonados de sus pecados, y ya habían conocido al Padre. Por cuanto ya habían conocido a Dios durante un largo tiempo, ya deberían ser maduros, creyentes firmes. Por consiguiente, necesitaban enfrentar al presente enemigo como jóvenes fuertes. Al habitar la Palabra de Dios en ellos, se convertirían en fuertes espirituales. Esa fuerza les permitiría continuar venciendo al maligno.

Aún después de vivir para Dios por varios años, los desafíos no se hacen más fáciles, sino hasta que desaparecen por completo. Necesitamos siempre reconocer y resistir a nuestros enemigos espirituales. Dios nos llama a ser guerreros fieles para Él, cuando aprendemos Su Palabra y la vivimos valientemente.

## Curso de estudio Bíblico por correspondencia

Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA



Escritura para memorizar

*1 Juan 2:17*

*Y el mundo se pasa, y su concupiscencia; mas el que hace la voluntad de Dios, permanece para siempre. (VRV 1602)*

### Mire Su Corazón

Una de las más grandes tragedias en la vida ocurre cuando alguien le entrega el corazón a una persona que le hiere. Cuando el amor se pierde, vidas son con frecuencia lastimadas permanentemente.

Los cristianos también, pueden arruinar sus vidas al amar las cosas equivocadas. A través de la Biblia se nos ordena amar al Señor con todo nuestro corazón. Sólo en Dios encontraremos la verdadera satisfacción y la realización que desea nuestro corazón.

El problema es que vivimos en este mundo con un sistema que se opone a Dios. El mundo es atractivo porque parece ofrecernos lo que queremos sin las demandas de obediencia y dedicación a Dios. El mundo nos tienta para quitar nuestra lealtad y devoción a Dios.

Por consiguiente, Juan dio una orden simple y clara: "*No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo*" (2:15). Después declaró un principio crucial. *Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él.* En otras palabras, entre más le de un creyente su corazón al mundo, menos es lo que le puede dar a Dios. Es imposible amar los dos al mismo tiempo. El amor al mundo necesariamente ahoga el amor a Dios, así como las hierbas ahogan las plantas buenas.

Vivir para Dios en el mundo es difícil, pero no tenemos alternativa. Cuando Jesús oró por Sus discípulos en Juan 17, Él reconoció que ellos tenían que vivir en el mundo (v. 11). Así que le pidió al Padre que los guardara del mal (v. 15).

Toda la carta de 1 Juan hace mucho de lo mismo. Nos advierte repetidamente sobre los peligros y engaños del mundo que nos rodea. Luego describe cómo protege Dios a Sus hijos en el mundo.

Nuestro vigor espiritual y nuestra victoria realmente son cuestiones del corazón. Si damos nuestros corazones a los deleites del mundo, tropezaremos en oscuridad espiritual. Si amamos a Dios a través de nuestras vidas

## Curso de estudio Bíblico por correspondencia

Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

obedientes, caminaremos en la luz con Él. Aunque en este mundo tenemos que vivir en territorio enemigo, debemos escoger amar al Señor, no al mundo.

### Definiendo lo Mundanal

La orden de Juan, de no amar al mundo, abre una pregunta importante: ¿Que es exactamente mundanal?

Muchos cristianos han usado listas de actividades para definir lo mundanal. Estas listas, sin embargo, varían entre los diferentes grupos de cristianos y por lo regular cambian con el tiempo. Es más, se enfocan típicamente en acciones externas, las que fácilmente se pueden observar, en vez de enfocarse en los valores internos del corazón.

En 1 Juan 2:16 Juan definió mundanal con tres actitudes. La primera apelación mundanal son los deseos de la carne. "La carne" habla de nuestra naturaleza humana y pecaminosa apartada de Dios. La carne nos tienta a satisfacer sus deseos en vez de vivir para aquello que agrada a Dios.

La segunda apelación son los deseos de los ojos. Ese término se refiere a deseos de aquello que apela a nuestros sentidos. Innumerables tentaciones en nuestro medio nos hacen querer cosas contrarias a la voluntad de Dios. El mundo nos tienta en un nivel superficial de aquello que parece atractivo. Nos ofrece dulce que arruinará nuestro apetito para la comida nutritiva de Dios. Los deseos de los ojos nos anima a actuar en impulso, en vez de usar percepción espiritual para determinar lo que verdaderamente conviene a nuestro crecimiento espiritual.

La tercer apelación mundanal es la vanagloria de la vida. El término "vanagloria" habla de jactancia. La vanagloria de la vida es el deseo de jactarse que somos mejores que otros. Por ejemplo, nos incita a querer lo que es más grande y mejor de lo que otros tienen. Es la vanagloria de la vida que nos motiva a andar a la moda, en vez de conformarnos con lo que es suficiente para nuestras necesidades.

Esta actitud nos hace descontentos con la provisión de Dios, y nos aleja de depender humildemente en Él. Estas tres actitudes no son tan obvias como las cosas incluidas en la lista de actividades mundanas. No obstante, son las actitudes fundamentales que nos alejan de un amor sincero a Dios. Desafortunadamente, muchos cristianos son mundanos según la definición de Juan, porque han adoptado los valores del mundo. Los deseos de la carne, los deseos de los ojos y la vanagloria de la vida son las actitudes que producen un énfasis indebido en el materialismo, en el placer, en el entretenimiento, en la ambición y en el poder. Estas actitudes, las cuales controlan muchas de nuestras vidas más de lo que nos gustaría admitir, no vienen del Padre; son del mundo.

La definición de Juan sobre "mundanal" nos obliga a ver nuestras vidas más detalladamente. Nos obliga a analizar los verdaderos motivos que

## Curso de estudio Bíblico por correspondencia

Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

controlan nuestras decisiones, actitudes, y pensamientos. Comparada con las listas de acciones que con frecuencia se presentan como mundanal, esta norma es mucho más estricta. No se detiene con acciones externas o tipos de diversión; penetra hasta los valores de nuestros corazones.

### **Amando lo duradero**

Cuando vemos a alguien invertir en una casa construida en una grieta de terremoto o abordar un barco al que se le mete el agua, decimos que su decisión es falta de sabiduría y corta de vista. Es muy probable que tal decisión llevará a la desilusión y al desastre.

El mismo principio se aplica a nuestras vidas espirituales. Las atracciones del mundo--los deseos de la carne, los deseos de los ojos y la vanagloria de la vida--se enfocan en apariencias atractivas. Sin embargo, las apariencias son mucho mejor que la realidad. El sistema del mundo entero que se opone a Dios es temporal. No puede proveer satisfacción permanente. De hecho, hoy el mundo está en sus últimas. Amar al mundo, por consiguiente, es tan falto de sabiduría como mudarse a una casa donde experimentar un terremoto es sólo cuestión de tiempo.

Hay otra alternativa, mejor. La persona que hace la voluntad de Dios permanece para siempre (1 Juan 2:17). Amar al mundo no tiene futuro, así que los cristianos no deben entregarse a sus valores. Amar a Dios es para siempre, así que debemos consagrar nuestras vidas a obedecer Su Palabra. En vez de amar las atracciones momentáneas del mundo, la persona sabia amaré las cosas de Dios, porque estas duran eternamente.

### **Lecturas relacionadas:**

Romanos 12    Efesios 6    Santiago 4    Colosenses 3    II Corintios 4

En este pasaje Juan se dirige a los cristianos. Lo mundanal no es un problema solamente para incrédulos. Lo mundanal es una poderosa tentación para los cristianos cada día de sus vidas. Si nosotros seguimos nuestros propios deseos sin pensar, vamos a adoptar valores mundanos. Si seguimos las ideas de aquellos que nos rodean, vamos a ser mundanos en nuestras actitudes. Debemos enfocarnos en agradar a Dios y obedecerle si queremos frustrar la amenaza de lo mundanal. Tenemos que escoger entre las atracciones vacías del mundo y las recompensas eternas del discipulado cristiano. El mundo nos atrae apelando a nuestros deseos. El mundo ofrece lo que busca nuestra naturaleza humana y pecaminosa.

Nos emociona con lo que apela a nuestros sentidos. Alimenta nuestro orgullo prometiendo hacernos mejor que aquellos que nos rodean. Levanta nuestro orgullo enfocando nuestra atención en lo que poseemos, lo que disfrutamos y cómo nos comparamos con otros.

**Curso de estudio Bíblico por correspondencia**

*Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"*  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

Estas tentaciones son poderosas, pero el hacer la voluntad de Dios da algo de mucho más valor. La obediencia a Dios da verdadera satisfacción que dura para siempre.

**Notas**

**Curso de estudio Bíblico por correspondencia**

*Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"*  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

**1 Juan lección 5**

Nombre \_\_\_\_\_

1. ¿Qué quiere desarrollar Dios en todos Sus hijos?
2. ¿Qué es mundanal?
3. Explique "los deseos de la carne"
4. Explique "los deseos de los ojos"
5. Explique "la vanagloria de la vida"
6. ¿En que otra parte de la Escritura se usan estos tres términos de una manera figurada? (sugerencia, Génesis Capítulo 3: \_\_\_\_\_?)
7. Explique la comparación entre 1 Juan 2:12-17 y Colosenses 3: 5-10
8. ¿Cuál es el versículo clave en esta lección?
9. ¿Qué Escritura describe mejor la influencia controladora de las dos naturalezas del cristiano?, ¡explique!
10. ¿Cuáles son los versículos claves en esta lección que comprueban que nosotros tenemos vida eterna?
11. Liste algunas tentaciones que el mundo usa para atraer la atención del verdadero cristiano y alejar esa atención de su SEÑOR. (piénselo un rato, antes que de una respuesta apresurada, recuerde que yo dije verdadero cristiano)
  - a.
  - b.
  - c.

## Curso de estudio Bíblico por correspondencia

Un Ministerio de "Highway Evangelistic Ministries"  
5311 Windridge lane ~ Lockhart, Florida 32810 ~ USA

12. ¿Cuál es la definición de orgullo o vanagloria?
13. De Isaías Capítulo 14 ¿cual fue el pecado que hizo caer al "Lucero" (el diablo)?
14. Explique cómo lo mundanal afecta su vida. y que pasos piensa tomar para no ser tan mundano.
15. ¿Qué significa "ni de aquí ni de allá" en su caminar cristiano?
16. La descripción que Juan da de mundanal debe hacernos examinar nuestros propios corazones.
17. ¿Que valoramos realmente?
18. ¿Estamos controlados por nuestros deseos egoístas, o en verdad deseamos agradar a Dios?
19. ¿Estamos invirtiendo nuestras vidas en lo que es atractivo pero temporal, o estamos viviendo para lo que es verdaderamente valioso, viéndolo desde una perspectiva eterna?

### Verdadero/Falso

- Vivimos en una cultura que pide satisfacción instantánea.
- Esperar nos desespera, porque queremos resultados inmediatamente.
- El mundo nos tienta prometiéndonos lo que deseamos ahorita mismo.
- El Mundo es incapaz de dar satisfacción duradera.
- La voluntad de Dios promete y entrega satisfacción genuina, pero requiere obediencia fiel a lo largo del tiempo.



Escritura para memorizar (escriba estos versículos en el reverso de esta página):

Romanos 12:1,2; 1 Juan 2:12-17; Efesios 4:13,14